

PORTE PAGO
El ejemplar
10 ctvs.

LA PROTESTA
Diario de la mañana

SUSCRIPCION
MENSUAL
INCLUSO EL
SUPLEMENTO
\$ 2.50

Fundado el 13 de Junio de 1897.—Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537.—U. T. 0478, B. Orden.—Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.—Giros a M. TORRENTE

La F. O. Local Bonaerense declaró para mañana un PARO GENERAL DE PROTESTA

Una demostración solidaria frente a la dictadura policial
El proletariado reclama la libertad de Simón Radowitzky

LA SOLIDARIDAD POPULAR

Perdura aún en el ambiente popular el recuerdo de la campaña solidaria sostenida por los anarquistas y por todos los sectores avanzados de la opinión para salvar de la silla eléctrica a los obreros Sacco y Vanzetti, víctimas de la más infame conspiración policíaca y judicial. Y no será fácil que se borre en el recuerdo de los pueblos la tragedia de aquellas dos vidas, defendidas teazamente por toda la humanidad frente a la barbarie entronizada en el país del dólar.

Fué unánime en este país la protesta contra el feroz ensañamiento de los jueces norteamericanos. En la hora de prueba, cuando el verdugo se aprestaba a ejecutar la fría sentencia, explotó en todas partes la indignación frente al crimen. Y aquel movimiento solidario, que no estaba limitado a los trabajadores, dejó cuando menos servir de experiencia a los gobernantes argentinos, no menos responsables que los norteamericanos del atentado a la vida de dos víctimas del odio de clase.

Contra la presión del odio y contra la coacción de los jueces y gobernantes argentinos, va dirigida la protesta del proletariado. La huelga general declarada para mañana en Buenos Aires representa un esfuerzo colectivo de la clase trabajadora consciente para romper la dictadura policial. Pero es principalmente una demostración de simpatía y solidaridad con Simón Radowitzky.

LA LOCURA ARMAMENTISTA

Tanto las grandes potencias como las pequeñas, se hallan dominadas por la fiebre de los preparativos bélicos



F. O. Local Bonaerense

HUELGA GENERAL

Por la libertad de palabra y en favor de la liberación de Radowitzky—A los trabajadores

Es pública y notoria la situación de fuerza en lo que concierne a la aburrida y caprichosa actitud policial a todas las organizaciones de resistencia de los trabajadores. No es un secreto para nadie que en Buenos Aires se ha implantado una dictadura sobre las espaldas del pueblo productor y que se ha amordazado al proletariado consciente. Sin causa justificada la policía ha transformado una vez más, en mito la libertad de palabra hasta hace tres meses respetada.

El paro de protesta declarado para mañana por la Federación Obrera Local Bonaerense debe contar, pues, con el apoyo de todos los trabajadores conscientes. El sacrificio de Radowitzky, su generosidad sin límites, la grandeza de alma que lo lleva a renunciar a todo beneficio antes que humillarse ante sus verdugos, bien merece esta demostración solidaria de los hombres que saben apreciar el valor de su gesto y las razones sentimentales y humanitarias que lo llevaron a erigirse como juez de una causa excluida de los códigos de la burguesía.

La locura de los armamentos no es una característica solamente de las grandes potencias; también las pequeñas tienen un coracón militar y saben, en la medida de sus recursos, seguir el ejemplo de los gobiernos de los grandes países. Es aquí una noticia del Uruguay que habla por libros enteros: "La presidencia de la república envió al congreso nacional de administración un proyecto de ley del ministro de Guerra y Marina, por el que se solicita la autorización para invertir hasta la suma de \$ 6.000.000 de pesos en el mejoramiento del dique del arsenal de marina, instalando en su base de construcción, además de una base de construcción, una fundición de dos destructores de 200 toneladas, tres torpederos de 800 toneladas cada uno, un buque hidrográfico de 1.000 toneladas y organización de una base de torpederos y minas."

El problema de la criminalidad

Chicago, la ciudad del tecno, ocupa el primer puesto en lo que respecta a delincuencia. De la misma manera que están organizados los mafiosos y salchicheros para evadirse impunemente a la ley, también los salchicheros, a través de su corporación defensiva para eludir las persecuciones policíacas y ponerse al abrigo de la justicia. No es un secreto para nadie que la criminalidad en los Estados Unidos no presenta un problema que se agrava en la misma proporción que aumenta el reclutamiento general de los sentimientos de ese pueblo supermaterializado. De ahí que la pena de muerte vigente en la mayoría de los Estados de la Unión, no sirva para otra cosa que para hacer una más terrible la lucha de los delincuentes ilegales contra la sociedad que matre y ampara el morbo del delito con sus actividades y violencias.

El juez Kavanaugh, que forma parte de la Corte Suprema, hace sus opiniones no sólo en su larga experiencia, sino en los tres años de intensos estudios que ha realizado acerca de la situación de la criminalidad. "Nadie traidora este paro, y que por el contrario, todos a la calle, abandonando como un solo hombre las herramientas, a cruzarse de brazos, en defensa de un derecho inalienable conquistado por el pueblo, y en solidaridad con un obrero que sabe ajusticiar a un despótico y asesino funcionario! Que el proletariado consciente no esté sólo en este movimiento, y que todos los obreros, organizados o no, todos, sin distinción de origen y que se consideren dignos, salgan a la calle en son de protesta, pliegándose al paro que harán efectivo las organizaciones obreras el día 23. Que demuestre a explotadores y opresores que no se tolerará la dictadura policial y la morosidad que se ha impuesto a las organizaciones del trabajo, a los hombres que se oponen por la liberación de un hijo del pueblo: Simón Radowitzky. Viva la huelga general! Viva Simón Radowitzky!"

Silencio sugerente

Nos explicamos que la prensa grande no disponga de un pequeño espacio para anunciar el paro general de protesta que tiene declarado para mañana la F. O. Local Bonaerense. Los diarios conservadores no se detienen ante estas cuestiones de poca monta... o las censuran como que los hechos reflejan algo de aspecto trágico para los intereses de la burguesía. Pero como no tendría espita...



